

Director Propietario  
**EMILIO CORREA URIBE**  
Oficinas e Imprenta  
CALLE 18  
NUMEROS 68 y 70

# EL DIARIO

CIRCULA TODAS LAS TARDES

Administrador  
**GONZALO MEJIA E.**  
Se edita en la Tip.  
VARIEDADES  
Teléfono N° 2-6-6

AÑO II Colombia—Caldas—Pereira, Agosto 21 de 1930. — JUEVES NUMERO 471

## Los últimos detalles acerca de nombramiento en el ejecutivo caldense.- Dn. Néstor Gaviria Jaramillo nos manifiesta su irrevocable resolución de no figurar entre los candidatos para Alcalde.- Hay una gruesa corriente trabajando por el nombre de Dn. Julio Rendón.- Lo que nos dice "El Duende"

Anoche estuvo de visita en nuestras oficinas el popular "Duende" personaje misterioso que unos consideran ser un político muy distinguido de esta ciudad que vive siempre al tanto de las manifestaciones últimas, pero que en realidad de verdad es un Duende de puro crisocel.... Llegó entre su nube de humo y con su olorite a azufre:  
-Saben Uds. nos dijo que a Manizales fue un sujeto de aquí, muy conocido por sus discursos y sus peroratas a pedir que le nombrasen Alcalde de Pereira a un buen señor?  
-Hombre no, no teníamos idea, cuenta haber que pasó....  
-Pues allá en plena sucursal de la Gobernación, Gonzalo—no hay que olvidar que el Duende se tutea con todo prójimo, por más secretario de

gobierno que sea— Gonzalo, repitió nuestro cliente, lo puso de verde y oro, le dijo cuantas era cinco y le manifestó que lo que era un ambiente social de irrespeto a la autoridad que se veía sintiendo en Pereira, entre ciertas gentes, había que terminarlo pronto, pero muy pronto....  
-Bueno hombre le interrumpimos, cuentan algo más y deja ese otro cliente que como "tema" no nos resulta....  
-Pues bien, los secretarios aceptaron todos, para la Instrucción Pública está absolutamente convenido el nombre de Alzate Noreña, por que aun cuando hay que enviar terna, se hará un máximo esfuerzo en pro del actual Magistrado, Comandante de la policía está convenido que sea Dn.  
(PASA A LA 10ª PAGINA.)

### Un telegrama del Obispo de Cali que ha sido comentadísimo en todos los círculos políticos

Bogotá 20.  
En todos los círculos políticos y sociales se comenta de diversas maneras el telegrama dirigido por el Ilustrísimo Sr. Obispo de Cali, Monseñor Luis Adriano Díaz, al presidente electo de Colombia, Dr. Olaya Herrera y que a continuación les transcribimos:  
"Os doy mi más sincero y efusivo saludo de felicitación por haberos elevado la Divina Providencia a ese alto puesto, desde el cual os toca regir los destinos del país. Que ella os conceda conducir como hábil

piloto, la nave de nuestra querida patria, a puerto de salvación" Este telegrama es algo muy patriótico y muy cordial.

### Un eminente conservador antioqueño nombrado secretario del ministerio de gobierno

Bogotá 20.  
Por decreto de esta fecha fue nombrado secretario del ministerio de gobierno, el Dr. Jesús Antonio Hoyos, eminente conservador antioqueño que ha sido varias veces Director de Instrucción Pública en ese departamento y es un joven notabilísimo que se educó en Europa en las mejores universidades. Este nombramiento ha sido muy bien recibido.

### Los secretarios de la gobernación del Cauca

Bogotá 20.  
El nuevo Gobernador del Departamento del Cauca, señor Tomás Maya se posesionó ya de su alto cargo y designó secretarios a los siguientes señores: de gobierno a Dn. Carlos Restrepo (conservador) y de hacienda al Dr. Pedro Belalcázar (liberal). Ambos nombramientos han sido muy bien recibidos por la opinión uñánime del departamento.

CORRESPONSAL.

AL PEDIR CERVEZA, ESPECIFIQUE MARCA

Al especificar marca pida

# "P O K E R"

Que es la mejor y más saludable

# Certificado

El suscrito notario principal del Circuito de Filandia:

**CERTIFICA:**

Que por escritura número trescientos cincuenta y cinco (355), pasada ante mí con fecha ocho del presente mes, los señores Enrique y Antonio Aristizábal C. mayores de edad y vecinos de este municipio, establecieron una sociedad colectiva de comercio, que girará bajo la razón social de "Aristizábal Hermanos", con domicilio civil en esta población. Que la sociedad, se ocupará en todos los actos lícitos que se relacionan con negocios; que cualquiera de los socios puede hacer hacer uso de la firma o razón social; que la sociedad dura por el término de tres años. El capital aportado por los socios es el de quince mil pesos oro (\$15.000-00), en la siguiente forma: El socio Enrique Aristizábal C. nueve mil trescientos noventa pesos con veintisiete centavos [\$5890-27] El socio Antonio Aristizábal C. cinco mil seiscientos nueve pesos con setenta y tres centavos [\$5.609-73]. La administración estará a cargo de ambos

socios y las ganancias y pérdidas de la compañía se dividirán por iguales partes.

Por lo cual expido el presente certificado, en Filandia a 12 de Agosto de 1930.

El Notario,

FELIX MEJIA

Filandia, agosto trece de mil novecientos treinta.

Regístrese el anterior extracto en el libro respectivo.

L. Correa R.

Pedro J. Naranjo

Srio.

El suscrito secretario del juzgado del Circuito de Filandia,

**CERTIFICA:**

Que el anterior extracto, presentado por los señores Enrique y Antonio Aristizábal, fué registrado bajo el No. 1 y a Fs. 1 del L. R.

Filandia, agosto 13 de 1930.

PEDRO J. NARANJO.

Srio.

3-1

## EL SONETO DE HOY

# Amada mía

Gentil Amada mía, tan lejana ya de mi corazón, Amada buena, que en los crueles minutos de mi pena tuviste los cariños de una hermana,

hoy ha sonado alegre la campana de tu recuerdo en mi ánima serena, y ha sido más feliz la cantilena que arrulla en el cristal de la fontana.

Mientras que en los borrosos horizontes, sobre el filo encendido de los montes va feneciendo degollado el día,

cabe el rosal que mi jardín perfuma, mi espíritu se viste con la bruma de toda tu imposible lejanía.

BAUDILIO MONTOYA

## Máximun de PUREZA y máximun de POLARIZACION Análisis del Azúcar "RIOPAILA"

GRADOS DE POLARIZACION  
BRIX

99,95  
99,95

PUREZA  
HUMEDAD

99,95  
Trazas

Si es posible agregar una palabra más de apreciación sobre este azúcar, podemos decir que este análisis indica el máximo de polarización y el máximo de pureza que solo se consigue con los azúcares más refinados de este país. Alphonse H. Thomás - Químico Analítica - New York - Estados Unidos.

El azúcar RIOPAILA lo consumen: Para los licores Finos del Departamento, Cervecería Continental, Posada & Tobón y todos los laboratorios Químicos del país.

De venta en todos los almacenes y tiendas, para detalles pídalos a

### MEJIA & VELASCO

PEREIRA - COLOMBIA - TELEFONO No 4-0-7.

# "Ferretería Mundial"

ESMALTE, SAPOLIN, PINTURAS, MALLA Y CARTON  
Para construcción.

## Muebles -- Coches, para niños.

# Editoriales

## El Tribunal en peligro

Por lo que ayer publicamos y que leyeron nuestros lectores y por comunicaciones más alarmantes venidas en las horas del medio día y de la tarde, se sabe que el Tribunal de Pereira se encuentra en gravísima situación, hasta el punto de que si no se procede a un esfuerzo máximo, seguramente quedará eliminado por la comisión de Presupuestos, cuya intención es acabar con todos aquellos tribunales que no se encuentren en capital de departamento. Nosotros sabemos que la comisión designada por el Concejo y compuesta de los Dres. Valencia Caballero y Ochoa Gutiérrez, ha trabajado con todo fervor y un tesón inigualable enviando toda clase de informaciones y de detalles, de estadísticas y de relaciones favorables a la conservación de esta entidad, en la cual tanto entusiasmo y tanto esfuerzo consumimos los pereiranos.

Pero todavía creemos que con ello no es suficiente y que la obra que debe emprenderse inmediatamente es la de enviar un comisionado a Bogotá, para que trasladándose en el menor tiempo posible, sostenga la batalla decisiva en favor del tribunal. Hay que tener en cuenta que las razones que asisten hoy en contra no son las mismas de ahora días, cuando solo la pasión y el regionalismo se enseñorearon en contra de las justísimas pretensiones de esta ciudad; pero ahora cuando es la obra de un grupo de representantes áfanados en lograr economías, cuesten lo que costaren, nosotros creemos que la situación es muy delicada y que con argumentos telegráficos solo se consigue la demostración de nuestra voluntad muy buena..... pero el tribunal se pierde. Es verdad que el tribunal de Manizales tiene nueve magistrados y que en cambio el de Pereira con solo tres, soporta hoy una cantidad dos veces mayor de negocios civiles y criminales. Es verdad que el distrito judicial de Pereira es sumamente grande y que está compuesto de un núcleo de poblaciones muy habitadas y de una región, que por su riqueza, por su densidad y por sus antecedentes es propicia a la delincuencia, ya que influyen desgraciadamente factores étnicos y raciales demasiado graves. Todo eso es verdad, pero parece que la consigna de los señores miembros de la comisión de Presupuestos, es ciega y que las tijeras de que se les dotó tienen una misión absolutamente definida.

Lo que nos costó sacrificios cruentos, dinero a rodos, horas de zozobra y de fatalidad, no creemos nosotros factible que vamos a perderlo en pocos minutos. Conste que nuestra opinión y con nosotros un grupo crecido de ciudadanos, es la de que debe enviarse rápidamente un comisionado con instrucciones marcadas para que logrando todos los medios posibles, ataje que se de a Pereira este golpe mortal.

De lo contrario, preparemonos para que hagamos a la obra de nuestros mayores desvelos un humilísimo "entierro de pobre".



¡La preferida!

De venta en las farmacias y droguerías.

## El Concejo de Pereira y las cámaras legislativas

Pereira, 20 de agosto de 1930

Sr. Director de  
"EL DIARIO"  
Presente.

Para si usted estima conveniente darle publicidad en su leído periódico, tengo el honor de transcribirle la siguiente e importante resolución unánimemente aprobada por el H. Concejo en su sesión de ayer.

"El Concejo de Pereira, presenta sus sinceras congratulaciones a las Honorables Cámaras Legislativas por el patriótico interés con que están afrontando la solución de los grandes problemas fiscales de la nación y se permite solicitarles muy respetuosamente:

1º.— Expedición de la tarifa aduanera informada en un proteccionismo bien estudiado en favor de las industrias nacionales. — Como puntos principales y de mayor importancia consideramos los siguientes:

a). — Derogatoria o modificación de la ley de emergencia para que dentro del término q

DE ANSERMA

ha venido a la ciudad el doctor Luis E. Camargo, distinguido caballero y apreciable abogado que ejerce su profesión en aquella población. Lo saludamos con toda atención.

se juzgue conveniente, cesen todos sus efectos, haciendo surgir nuestras postradas industrias, agrícola y pecuaria;

b]. — Gravamen suficiente a los artículos extranjeros que se puedan producir en el país;

c]. — Alto impuesto a los artículos de lujo y a los licores extranjeros.

2º.— Descentralización de los arbitrios rentísticos haciendo de ellos una justa distribución entre la nación, los departamentos y los municipios.

3º.— Dar impulso a la vida municipal, en forma que los distritos puedan fomentar con sus propios recursos las vías de comunicación, sujetos a un plan general, para lo cual podrá cedérseles el impuesto de la gasolina y facultarlos plenamente para establecer la contribución de caminos subsidiaria en trabajo o en dinero para el sostenimiento de los caminos de herradura.

4º.— Dar amplias facultades a los departamentos para organizar las rentas de licores y tabaco, como arbitrios de exclusiva propiedad y sin sujeción a ninguna ley nacional.

5º.— Dejar a los municipios

(PASA A LA 8ª PAGINA)

### Oportunidad

Acaba de llegar Tiza para billar "Manhattan".  
Los Vasos espeziales para sifón.

Platos hondos y pandos de porcelana, ternos para chocolate y café, tazas de varios tamaños.

Jabón de Coco y Alicante, los de mayor consumo hoy.  
Tohalleros niquelados y de vidrio, ganchos para REPI-SAS y Estoperoles.

En VIDRIOS, Cuadros y molduras el mejor surtido permanente.

MUEBLES DE VIENA con respaldo de mimbre, los únicos que no maltratan.

CUCHARAS, Tenedores y cucharitas de alpaca "Silco" las mejores.

TODO ESTO DONDE  
**PABLO VILLEGAS V.**

ALMACEN AMERICANO  
Llámenos usted, Teléfono No 2-1-0.

MEDIAS París en lindos colores, de venta donde,

Carlos Moreno A.

Al teléfono  
**5 7 2**

Debe hacerse todo reclamo de ASEO.

Es inútil a otra oficina.

Recuerde Ud. el No. 572

BILLARES, tipo Francés, con todos sus accesorios, calidad garantizada, largos plazos.  
Almacén Americano.

## Dr. LONDOÑO ATEHORTUA

DE LA FACULTAD NACIONAL

Cirugía general. Ginegología. Diatermia. Electrocoagulación. Fulguración.

Consultorio: Carrera 7ª. No. 292. — Teléfono del consultorio 6-5-5: Teléfono del domicilio 2-8-1

Señores Comerciantes:

Pregúntennos por lo que necesitan, si nos faltare, en corto plazo lo entregaremos. Estamos a sus órdenes.

Almacén Americano Calle 19.

## Ahorre

USTED Y ENSEÑE A SUS HIJOS A AHORRAR!

Pida inmediatamente una alcancía metálica en el BANCO AGRICOLA HIPOTECARIO y abra su cuenta en la CAJA DE AHORROS.

Los depósitos que se hagan en los primeros seis días de cada mes ganan intereses como si se hubieran colocado desde el día primero.

—HORMIGUICIDA RAYO infalible destructor de las Hormigas Arrieras.

AGENCIA: Droguería de Jorge Gutiérrez.



### 'LA VIENESA'

LA MEJOR PANADERIA DEL PAIS.

PROTEJA USTED LAS INDUSTRIAS NACIONALES.

Teléfono No. 5-2-1.

ARADOS, máquinas para picar caña, toda clase de Accesorios,  
Almacén Americano.

# COMENTARIOS

## Comentarios sin gracia

—XXIII—

En Chía, simpática población de Cundinamarca y patria afortunada de más de un amigo y colega nuestro, van a celebrar ahora con toda pompa y con la presencia del Sr. Presidente, Dr. Olaya Herrera, la fiesta del Corpus Christi.... a los dos meses de haberla celebrado en todas las otras partes.

Nos recuerda este pequeño incidente, la fiesta con que conmemoraron en Popayán la entrada del Libertador en el mes de Diciembre de 1826....

Con una Semana Santa.

ooo

De Bolívar, pequeña población del Valle del Cauca, han dirigido un telegrama a Cali, en el cual se muestran felices por que al fin tras de una intensa lucha, se ha logrado hacer la unión conservadora en ese próspero municipio....

Hemos pensado como sería la lucha, como será la unión y como será todo eso....

Como será. Felicitamos a los bolivarenses!

ooo

"El Chiverudo" un muchacho que resultó guapo de la noche a la mañana y que asesinó a dos o tres inofensivos vecinos del barrio de las Cruces, ha dicho que el gobierno nacional podría hacer un magnífico negocio exhibiéndolo dentro de una vitrina como a un animal raro.....

Tras del cinismo frío de ese apache, hay algo para reír. Y lo que produce risa es precisamente el hecho de que un periódico

serio — o que se llama serio — acoga en sus columnas semejante desplante...

Hay necesidad de guardar la decencia hasta en esto.

ooo

Con mucha insistencia nos han averiguado si es cierto que a Guillermo Valencia lo hirieron gravemente en el día de antier. En efecto al señor Guillermo Valencia, le propinaron una puñalada mortal en el estómago, pero eso fue en la ciudad de Manizales, en el barrio de la Cuchilla y a un Guillermo Valencia, cualquiera.... Por lo que respecta a su "tocayo" el de Popayán, candidato a la presidencia de la república y poeta muy bueno, ese se murió de repente.... el 9 de Febrero.

Se ruega encarecidamente no confundirlos.

ooo

Cerca al pueblo de Roldanillo se apareció la Virgen en una piedra y por este motivo las gentes han comenzado a pensar en el fin del mundo... Son ya dos veces las que se sucede este caso: Una vez en la Estación "Gutiérrez" cuando el tren sólo iba hasta este punto también resolvió aparecerse....

A quién?.....

(No nos gusta entablar polémicas con nadie, es el momento de advertirlo así, pero conste que a los roldanillenses, ya les es de repetición el caso).

ooo

En una vulgar insultada que le da "Universal" de Manizales a don Elías Restrepo A., quien venía ejerciendo la Alcaldía de este municipio, le dicen por ahí en uno de sus párrafos lo siguiente:

"Hirsuto antropeido de pelo largo". Lo de hirsuto antropeido no lo discutimos nosotros porque no sabemos que significa todo eso. Lo que sí no podemos convenir y gustosos salimos a la defensa de don Elías, es por eso de "pelo largo".

Hombre, pelo largo, Elías... Elías que para peinarse tiene que ponerse peluca y para encontrarle un pelo en la cabeza hay que hacerle junta de doctores....

Eso ya es neciar por neciar..

PEPE VERDADES

# EDICTO

POR TREINTA DIAS

El Juez segundo del Circuito de Santa Rosa de C. A las partes y a todos los que se crean con derecho a intervenir en el juicio especial sobre concurso de bienes propuesto por Jesús Antonio Gallego, se les hace saber lo pertinente del auto que en seguida se copia:

Juzgado segundo del Circuito. - Santa Rosa de C., Julio veintiocho de mil novecientos treinta.

VISTOS:

Y como el Juzgado es el competente para conocer del asunto por ser el del domicilio del solicitante, administrando justicia en nombre de la República y por autoridad de la ley:

RESUELVE:

Admítase la cesión de bienes que por el escrito anterior hace el señor Jesús Antonio Gallego, y en consecuencia se declara formado juicio de concurso de acreedores a los bienes del citado individuo y además se dispone:

Quedan embargados los bienes denunciados por el concursado y como éstos son inmuebles se ordena la inscripción en la oficina de registro correspondiente.

Ocupense por el juzgado los libros de cuentas, correspondencia, papeles, documentos de negocios y bienes del concursado, teniendo en cuenta lo dispuesto expresamente por los artículos 63, 64 y 65 de la ley 40 citada.

Nómbrese depositario de los bienes del concurso al señor Miguel Ibáñez, quien es persona abonada y de buen crédito.

Por medio de un edicto que permanecerá fijado por treinta días útiles en el local de la Secretaría, notifíquese el presente auto al deudor y acreedores sin perjuicio de que puedan ser éstos notificados personalmente si se hallaren en este municipio.

Dejando la correspondiente constancia en el proceso, publíquese el edicto de que trata el punto anterior por seis meses en uno o más periódicos de buena circulación, y con intervalos no menores de tres días y por carteles impresos en parajes públicos de este Distrito, en el local del Juzgado y en el domicilio del concursado Gallego.

Adviértese que vencidos veinte días útiles, contados desde la fecha de la fijación del edicto en mención, se presume de derecho notificado este auto tanto a los acreedores como al deudor Gallego y se señalará día y hora para reunión de junta general de acreedores.

Previénese que nadie haga pagos ni entregas de bienes al concursado Gallego sino al dipositario nombrado, bajo la pena de no quedar exonerados de sus respectivas obligaciones aquellos que hagan tales pagos o entregas al concursado.

Se hace saber que el inmueble embargado consiste en una finca territorial situada en Monserrate, jurisdicción de este Distrito y delimitada por los siguientes linderos: "Por la parte de arriba con terreno de Teodoro Ramírez, desde el palo patudo en línea recta al vensenuco; de aquí de travesía al mojón de Guamo del filo mayor; de aquí línea recta al río Campoalegrito; este abajo, hasta el mojon del pisamo, lindero con Venancio Gallego; de aquí, lindando con el mismo al balso tambor; de aquí recto al mojón de la cabuya; de aquí de travesía al mojón de la morena, lindero con Venancio y Leonilda Gallego; de aquí de travesía, en línea recta al mojón del camargo, de aquí al mojón del rancho, lindero con Serafín Gómez; de aquí al aguacate, lindero con el mismo Gómez, María Ester Gallego y Luis López; de aquí al mojón del guamo, lindero con Teodoro Ramírez y Luis López; de aquí recto al mojón del camino que gira para el Lobito; camino arriba al palo patudo, punto de partida".

Dése orden al señor Administrador de Correos de esta ciudad para que detenga y ponga a disposición de este Juzgado la correspondencia del concursado.

Y por último, el Juzgado practicará, además, lo que para el caso enseña, especialmente el artículo 139 de la mencionada ley 40 de 1907.

Cópiese y notifíquese.

JORGE SANIN MORA

NARSES SALAZAR y C.  
Secretario.

Fijado el veintiocho de julio de mil novecientos treinta.

El Juez Segundo,

El Secretario,

JORGE SANIN MORA

NARSES SALAZAR y C.

Empieza una nueva era en la fabricación de CIGARROS en Colombia....

DELICIOSO AL PRINCIPIO

EN LA MITAD

AL FINAL

CIGARROS SUPERFINOS LA COLOMBIANA HIDALGO

Señora, Señor

AL TELEFONO 588

El más hermoso surtido de relojes de vestíbulo, de Mesa y de Pared. Aretes, Medallas y Cadenas de Oro. Anillos de Diamante, montados en Platino y Oro blanco. Aderezos de Oro para niña.

Puede Ud. llamar para lo que se le ocurra relacionado con el maravilloso Café "BLANCO Y NEGRO" el cual cuenta con un magnífico servicio de Cantina, Billares y Comedor.

A este mismo teléfono llame cuando necesite la AGENCIA MORTUORIA mejor de la ciudad.

Visite el HOTEL MODERNO. Edificio Rojo. Tenga presente: teléfono 5-8-8 El Propietario, JUAN TRUJILLO

RELOJERIA Y JOYERIA CALDAS  
PLINIO GIRON G.  
PEREIRA  
TELEFONO No 4-3-8

Cisco  
Vendemos permanentemente, al mejor precio.  
TRILLADORA CENTRAL.

El doctor SIXTO MEJIA

Ha instalado un aparato de Diatermia para cáncer superficial, inflamaciones internas afecciones de los ovarios, neuralgias y enfermedades venéreas.

CONSULTORIO: Calle 18. Teléfono 2-9-1 (FRENTE AL DIARIO)

LINDOS mobiliarios para sala, de 10 piezas, tapizados con terciopelo.

Almacén Americano.

FINISIMO Crespón Satín negro y un gran surtido de Camisas, de venta donde, CARLOS MORENO A.

## La señorita "Pereira"

VOTO POR LA SEÑORITA

Como candidata al gran concurso departamental de Belleza, que tendrá lugar el próximo 12 de Octubre, en Manizales.

NOMBRE DEL VOTANTE

Proteja la Industria Nacional

Compre confites de merta por medio de las máquinas vendedoras.

# 'Jennings'

Intocado por mano humana.

**Jenaro Niño Nieto**  
ABOGADO

CARRERA 7ª. -- ENTRE CALLES 18 Y 19.  
TELEFONO Nº 2-1-7

Negocios civiles, administrativos y comerciales

Dirección Telegráfica: NIÑO NIETO

Espejos de calidad garantizada y vidrios grandes para mostrador encuentra Ud. a mitad de precio en el almacén d

**BERNARDO MEJIA M. & CIA.**

# La Vida Social

## EN EL HOGAR

de los apreciables esposos don Rafael Lema y doña Pastora V. de Lema, ha nacido una nueva niña para la cual deseamos toda suerte de felicidades.

## ENFERMO

desde hace varios días se encuentra reducido a la cama nuestro apreciado amigo el Subteniente Alfonso Paredes, culto caballero que hace parte de la oficialidad de esta plaza. Hacemos votos por su total mejoría.

## ESPECTACULOS

### TEATRO CALDAS

#### HOY

No hay función

#### MAÑANA

Viernes popular de 7 y media a 9.

### "BOMBEROS HEROICOS"

Película que dedicaremos al respetable Cuerpo de Bomberos

## SABADO

Charlie Chaplin. En la enorme película de risa:

### "EL CIRCO"

## CLINICA "CARVAJAL"

Hoy no hubo operados.

DR. MIGUEL ANGEL GAITAN

regresó de Manizales, después de sostener una campaña brillante en favor de las instituciones educativas de Caldas, el doctor Miguel Angel Gaitán, culto caballero y representante del centro nacional de estudiantes. Le presentamos atento saludo al doctor Gaitán.

(VIENE DE LA 3ª)

la facultad de fijar la tarifa de las contribuciones municipales, sin que las asambleas puedan fijarles normas para ello.

6º. — Reforma constitucional sobre organización judicial, sus trayendo la elección de empleados del poder legislativo, con el objeto de dar al poder judicial mayor independencia.

7º. — Reforma constitucional en el sentido de aumentar a 6 años el periodo presidencial.

8º. — Amplias facultades para obtener adjudicación de baldíos, en cantidades de veinte a quinientas hectáreas a título de cultivadores."

Con sentimientos de alta consideración, tengo a mucho honor el suscribirme de usted como su muy atento y seguro servidor,

José J. Botero.  
Secretario.

## La tragedia de anteno-

che.- Una cuadrilla de ladrones ataca una casa y da muerte a su dueño.- La causa fue el deseo de robar.- Dos cadáveres y dos mujeres desamparadas. Lo que dicen los testigos.- Al través de una rendija se veía una luz.- Juanita Sánchez salió y casi recibe la muerte.

Desde hace tiempo vienen sucediendo en el paraje denominado "Puerto Espejo" acontecimientos sensacionales, que mantienen todo aquel vecindario lleno de temor y de pánico, pues se sabe que una cuadrilla de malhechores está apode-

rada de esos contornos, donde se les ve a veces de día y dicen quienes los han visto, que son personajes bien parecidos, algunos de ellos, que montan buenas bestias y hacen libacio-

(PASA A LA 10 PAGNA.)

# Planta Eléctrica en Quimbaya

Se hace saber que el Municipio de Quimbaya está interesado en negociar con empresas particulares la instalación de la luz eléctrica.

Si hay alguna persona o entidad capacitada para este negocio puede dirigirse al suscrito en solicitud de datos.

El Personero Municipal,  
**ELIAS PALOMINO**

**B. GOMEZ ARIAS**  
ABOGADO

Telégrafo: Benjagómez.  
TELEFONO 2-1-6  
Frente a la Notaría 1ª  
Pereira.

TAPICES de Lana y Yute,  
esteras para pisos.  
Almacén Americano.

DOCTOR  
**J. M. GALLO G.**

Médico Cirujano de la Facultad Nacional

CASA Y CONSULTORIO:  
Carrera 7a.

Entre calles 17 y 18.

TELEFONO No. 5-3-0

FALLA de seda azul turquí y negra, de venta donde,  
CARLOS MORENO A.

## VICENTE JIMENEZ R.

PEREIRA - ARMENIA

### Almacenes de cueros, artículos y herramientas para zapateros

Tenemos conexiones con los mejores curtidores de Estados Unidos y Europa, como también en el ramo que nos dedicamos. NUESTRO LEMA: Vender mucho con poca utilidad y mantener a nuestros clientes las recientes novedades para la fabricación de calzado.

### Es usted fabricante de calzado?

Visítenos y quedará satisfecho de venderlo a los mejores precios.

**Locales:** Pereira, carrera octava. Nros. 523, 525. Teléfono 212  
Armenia, Plaza de Bolívar. Bajos del Hotel Internacional.

## Manifestación social al Alcalde señor Restrepo

Pereira, Agosto 17 de 1930

Señor don Elías Restrepo A. (Alcalde de la ciudad.) S. D.

Apreciado señor nuestro:

Los suscritos, ciudadanos de todos los partidos políticos y a quienes sólo preocupa el bienestar colectivo y el disfrute pacífico del orden y de las garantías públicas de que es Ud. digno representante, no hemos hallado aprobable el hecho de que se denigre en conferencias públicas a la primera autoridad Municipal fomentando así la división entre las clases sociales e indisponiendo el ánimo colectivo para la acción eficaz de la solidaridad y del trabajo, únicos que hacen prósperos y grandes a los pueblos.

Ignoramos los motivos personales que hayan inducido a quienes en la forma dicha menoscaban evidentemente el principio de autoridad, pero estimamos que sea de ello lo que fuere, tenemos autoridades superiores, comprensivas de las necesidades y deseos de la ciudadanía para que se hagan ante ellas los cargos que puedan presentarse contra quienes infringen la ley en libre ejercicio de sus funciones.

De Ud. Attos. Ss. Ss. y amigos,

Guillermo Londoño Villegas, Manuel F. Calle G., Simeón Hurtado H., Emilio Echeverri J., José Cortes, Juan de Dios Mejía B., Ernesto Villegas, Ovidio Cuartas, Camilo Cuartas J., Cipriano Ríos Hoyos, José Cuartas J., Eladio J. Gu-

tiérrez, Gilberto Jaramillo L., Gustavo Angel R., J. Gutiérrez B., Natalio Arango M., Apolinar Mejía B., R. Baena B., Juan Antonio Mejía B., Alejandro Montes T., Heliodoro González, Camilo Isaza, Alfonso Jaramillo, José Calad G., Fidel Cadavid, Pedro Jaramillo O., Antonio J. Vinasco, Jesús Gómez E., Carlos Moreno A., Ignacio Gutiérrez G., Ramón Villegas, Moisés Jaramillo, Ricardo González V., Zabulón Marín, Quintiliano Bueno y A., Hernando Londoño Villegas, Camilo Gutiérrez A., Alfredo Echeverri J., Antonio J. López M., Eudoro Ramírez J., M. Calad G., Fernando Jaramillo, Hernando Mejía A., Nepomuceno Vallejo E., José Mejía Gutiérrez, Jorge Campo P., Roberto Paneso, Ricardo Rodríguez A., Gabriel Arango A., Gonzalo Mejía E., Luis Carlos González M., Miguel A. Lopera, Edelberto Paneso, Carlos Sánchez, Rafael Alvarez R., Adán Arango, Francisco Mejía, José Luis Acevado, Manuel Calle C., Santiago Olaya, Luis Alfonso Zapata, Rufino Morales, José Jesús Baena B., Carlos E. Muñoz P., Alfonso Jaramillo G., Manuel Murillo M., Alfredo Rendón R., Gonzalo Martínez, Jesús A. Mejía.

## Copia del telegrama del Ministerio de Industrias a la Cámara de Comercio sobre cotizaciones

Bogotá, agosto 18 de 1930

Cámara de Comercio Pereira

Cotizaciones mercado New York semana pasada iguales excepto: Café Medellín, diecisiete y medio; Manizales, quince y medio; Armanis, dieciséis; Bogotá, quince y cuarto; Tolima, quince y cuarto; Girardot, catorce y tres cuartos; Cauca, catorce; Bucaramanga, catorce y tres cuartos; Cúcuta, catorce y cuarto. Algodón, doce cincuenta y uno. Cambio Bogotá, dólares uno cero treinta y cinco; Francos, cuatro cero ocho; Peseta once treinta y cuatro; Francos Suizos, veinte dieciocho, Belga, catorce cincuenta; Lira cinco cuatrocientos treinta y cinco; Marco veinticuatro setenta y cinco.

El Secretario,

ENRIQUE CASAS

TRAPICHES Chattanooga No. 22 y 23 los únicos que sirven.

Almacén Americano.

# LA TRAGEDIA

(Viene de la 8a. página)

nes en ventas que por allí hay. Por las noches se declaran en enemigos nocturnos del vecindario, y atacan, roban y matan.

Hace unos quince días próximamente atacaron la fonda de Carlos Patiño, a quien le robaron objetos y dinero por valor de \$600-00 aproximadamente.

En aquel mismo paraje vivía el señor Bruno Ospina, hombre de edad avanzada que poseía una regular fortuna, con su esposa María del Rosario López, y un hermano de ésta, Gerardo López, quien dormía en un depósito de café para cuidarlo, con un peón de la finca llamado Bernardo Zapata.

Bruno Ospina y su esposa, eran demasiado caritativos y habían dado albergue a un anciano viudo y sólo, de nombre Eduardo García y una viejecita, también sola y viuda, Juana Sánchez, a quien familiarmente llamaban Juanita. García había hecho una choza o zaquizamí detrás de la cocina, donde dormía sólo. La anciana Juanita vivía en el cuarto siguiente a la pieza donde dormían Bruno y su esposa con un pequeñuelo de unos ocho años de edad.

Antenoche, como a las doce próximamente, Gerardo López y Bernardo Zapata, oyeron ladrar el perro guardián de la casa, a la vez que escucharon pasos y ruidos extraños como de personas que rondaban la

habitación.

## SE ARMAN PARA SALIR

Ambos se armaron bien. Gerardo tomó en la mano derecha una escopeta y en la izquierda una peñilla, y Bernardo tomó un machete y entreabrieron la puerta; pero tan pronto como asomaron la cabeza, sonó un disparo de revólver y vieron un grupo como de diez o doce hombres, que se movían en el patio, entre la oscuridad. Atemorizados entráronse, cerraron bien la puerta y se pusieron en guardia y en esa actitud de expectativa permanecieron hasta que amaneció, pues toda la noche estuvieron viendo la silueta de los hombres y oían que les decían que salieran para acabar con todos, hasta las cuatro y media o cinco de la mañana que vieron por una rendija cuando se fueron los matarines, y entonces se atrevieron a salir dirigiéndose inmediatamente al aposento de Bruno y su esposa, pues sabían que había ocurrido algo grave, que los disparos habían sido más de cinco y que se había oído un ruido en la choza de García y un grito de éste.

Al asomarse al aposento de Bruno, vieron al través de la rendija una vela encendida y

(Continuará mañana.)

## Los últimos de....

(Viene de la 1ª página)

Ulises Gartner, un "caliente" de Riosucio; Inspector General de Tránsito en el Departamento el "mono" Patiño Callejas, si acaso no resuelven nombrarlo Alcalde de Manizales, que también tiene su corriente; Toñito Arango, el ex-Secretario de Gobierno, tiene mucha opinión para la gerencia del Ferrocarril de Caldas y.. —Bueno Duende y quien va a ser en últimas el Alcalde de Pereira?...

—Pues hombres, lo único que les ruego, es que no vuelvan a "mentar" entre los candidatos al gran amigo Dn. Néstor Gaviria. No quiere, no es el cliente, según sus propias palabras y suplica muy encarecidamente que se prescinda de su nombre hasta en las conversaciones de los corrillos...

—Pero a bueno que está, no cierto Duende?

—Bueno como el solo, yo creo que mejor no sirve. Pero está irrevocablemente resuelto a que no le mienten más y hay que respetarle su voluntad.

—Y Dn. Julio Rendón?

—Con respecto a Julio, solo puedo decirles que ya está convenido para Armenia y que un importante jefe liberal de aquella población "pasó" antenoche por aquí con la promesa escrita de que les nombraban al robusto amigo...

—Pero es que para Pereira también lo tienen en lista....

—Pues es muy fácil solucionar el asunto, nos dice "El Duende", como Julio es un tipo de diez arrobas que se parta en dos y nos sirva aquí y en Armenia, quedamos con Julio de Alcalde, pero con dos tipos de cinco arrobas....

—No lo vuelvas charla y dínos que hay de verdad en la candidatura de un ex-periodista, actual empleado del Poder Judicial, liberal de probada fuerza y joven muy distinguido y apreciado en esta ciudad.

—No se bien a quien se refieran; pero en todo caso y por las señas que dan, no me disgusta el "cliente"....

—Y don Manuel?

—Tengo un dato muy bueno para darles acerca de don Manuel, el cual viene a confirmar la negativa para su aceptación: Sé que tiene cartas muy importantes de un alto empleado

Almacén Americano.  
Calle 19, teléfono 2-1-0. Las mejores calidades. Las más amplias condiciones, los mejores precios.

BASCULAS MARCA GLOBO para mil y dos mil kilos.  
ALMACEN AMERICANO,

Ocupe Ud. siempre la

Tip. "Variedades"

Teléfono 2-6-6

del gobierno; jefe del liberalismo y líder de la concentración nacional, en las cuales le urge para que se traslade inmediatamente a Bogotá pues precisa su presencia....

Llegó en ese momento un "pato" a la redacción y el "Duende" que no le gustan las idiosincrasias, se escondió entre una hendidura de la puerta y luego se evaporó....

CRONISTA

## NUESTRO No. 500

EL 26 DE SEPTIEMBRE aparece nuestra edición No. 500, siendo el primero y único diario en la ciudad

# 500

que ha llegado en tal forma a esta cifra.

Preparamos una edición extraordinaria con 50 páginas de lectura.

Prepare sus avisos y propagandas para extra.